

Paris 12 de Marzo de 1888.

Ayer no se hablaba de otra cosa en los círculos políticos de esta capital que de la aparición de los primeros números del periódico "La Cocarde" (la Escarapela). El periódico se titula simplemente boulangista y en la cabeza de su redaccion figura un ex-redactor del diario radical "Le Cri du peuple". Segun cuenta la misma "Cocarde" en su número de hoy, la publicacion de ese periódico ha tenido en Paris como en provincias un éxito asombroso y una inmensa resonancia. En la capital vendiéronse mas de 150.000 ejemplares en pocas horas y un número aproximadamente igual se ha despachado en los departamentos. Realmente, si el hecho es cierto - y todo parece indicarlo - el éxito es extraordinario.

Pero si el hecho asi es extraordinario bajo el punto de vista de la especulacion y del negocio, no menos importante es por la significacion que reviste, dado el carácter que el periódico viene a representar en la prensa. No es extraño, pues, que una gran parte de la opinion republicana se haya conmovido ante una manifestacion de ese género, que viene a ser como el complemento de lo que ocurrió hace pocos dias en ocasion de las últimas elecciones parciales. Los 54000 votos emitidos entonces a favor del general Boulanger comienzan a dar sus frutos. El periódico boulangista "La Cocarde" es el primer puesto de avanzada. ¿Se detendrán aqui los partidarios imprudentes del ex-ministro de la guerra ante el éxito que han obtenido?

Como es natural, los periódicos moderados del partido republicano - y algunos de la izquierda como La Justicia que dirige M. Pellétan - continúan su campaña anti-boulangista, dando la voz de alerta contra los futuros proyectos del dictadura que se imponen al general. La piedra está ya lanzada, ¿quién recogerá la victoria?

La Agencia Havay y el manifiesto del nuevo emperador. - La prensa toda de esta capital viene muy justamente indignada contra el proceder de la Agencia Havay dejando de transmitir a los periódicos parisienses, el texto del manifiesto del nuevo emperador dirigido a los alemanes y el del rescripto imperial dirigido particularmente al Cansiller. Esos documentos fueron publicados anteaayer noche por todos los periódicos de Berlín, donde causaron gran sensación, y transmitido en contenido telegráficamente a todas las grandes capitales, gracias a la diligente actividad de la Agencia Renter, en todas partes - en New-York inclusive - fueron dados ayer a la publicidad, excepción hecha de París, cuya prensa ha quedado en este punto veragada.

Tratándose de documentos tan importantes, verdaderamente es grave la omisión cometida por la Agencia Havay, a quienes los periódicos pagan alorbitantes honorarios para un servicio que está muy lejos de prestar con la oportunidad y regularidad debidas. Algunos periódicos de esta mañana señalan la idea de que la Agencia dejó de comunicar el texto de los expresados documentos a conciencia, tal vez para realizar con ello una especulación de Bolsa.

"Lo que hace verosímil era suposición - dice por su parte el "XIX Siècle" es la circunstancia de que la Agencia Havay tenía en su poder desde anteañoche el manifiesto y el rescripto en cuestión. Luego, la Agencia los ha ocultado conscientemente a sus abonados. De todos modos, la prensa francesa encuentra ayer mañana en un estado de deplorable inferioridad con relación a la prensa del mundo entero, gracias a una maniobra de la Agencia Havay."

El mismo periódico termina pidiendo a todos sus colegas de la Capital que se unan a él para protestar contra semejante abuso de confianza y para pedir al mismo tiempo al Sindicato de la prensa parisiense que se ocupe seriamente de este asunto y tome un acuerdo.

He aquí ahora el manifiesto del emperador que, por culpa de la Agencia Havay, cayó con un día de retraso:

"A mi pueblo! - El emperador ha terminado su gloriosa existencia. - En el padre muy querido que yo lloro y por cuya pérdida mi real cara está sumida con misgo en el más profundo dolor, el pueblo fiel de Prusia ha perdido a su rey coronado de gloria, la nación alemana

al fundador de su unidad, el imperio resucitado al primer emperador alemán...; su glorioso nombre quedará inseparablemente ligado a la grandera de la patria alemana, de esta patria en cuya restauración ha encontrado la labor constante del pueblo y de los príncipes de Prusia su más bella recompensa.

Levantando al ejército prusiano a la altura de su grave misión y trabajando en ello con celo paternal y incansable nunca, el emperador Guillermo ha establecido el sólido fundamento de las victorias que, bajo su dirección, han conquistado las armas alemanas y que han hecho surgir la unidad nacional. Por este medio ha asegurado al imperio la posición de gran potencia que todo corazón alemán deseaba sin apenas atreverse a esperar su realización. Y esto mismo que, en lucha ardiente y llena de sacrificios, había llegado a conquistar para su pueblo, plugo al cielo que pudiera consolidarlo y hacerlo prosperar gracias al trabajo incansable de muchos años durante los cuales ha podido reinar en paz.

Tranquila, descansando sobre su propia fuerza, Alemania está ahí, honrada en el consejo de las naciones, no pudiendo sino el goce pacífico de aquello que ha sabido ganarse. Si esto se ha logrado, gracias sean dadas al emperador Guillermo a su inalterable fidelidad a los principios del deber, a su infatigable actividad consagrada únicamente al bien de la patria, sostenido en ella por el desinterés y el espíritu de sacrificio de que ha dado pruebas, sin desalentarse nunca, el pueblo prusiano y que comparten con él todas las nacionalidades alemanas.

A mí han venido actualmente todos los derechos y todos los deberes inherentes a la Corona de mi Casa. Resuelto estoy a mantenerlos fielmente durante el tiempo que la voluntad de Dios quiera mantenerme al frente del reino. Penetrado de la grandera de mi misión, consagraré todos mis esfuerzos a continuar la obra en el mismo espíritu de aquel que la fundó: hacer de Alemania el lugar de la paz de acuerdo con los gobiernos confederados, y trabajar, con los órganos constitucionales del imperio y de la Prusia, por la prosperidad del país alemán.

Pongo entera mi confianza en mi fiel pueblo, el cual, a través de una larga historia de muchos siglos, ha compartido siempre con mi Casa los buenos como los malos días, pues, sobre la base de la indisoluble unión entre el príncipe y el pueblo - unión independiente de toda modificación en la vida política y que constituye el patrimonio

inextinguible de los Hohenzollerns - tengo la convicción de que estoy llamado a ser - y a ello me comprometo - un rey justo y fiel así en los días de júbilo y bienandanza como en los momentos de dolor y de tristora.

Quiera Dios concederme la bendición y la fuerza necesaria para cumplir la obra a que mi vida de hoy en adelante se halla consagrada.

Firmado: Federico."

No transcribimos el rescripto dirigido al canciller por su mucha extensión. Es, sin embargo, un documento interesante cuya lectura recomendamos. Empiera el emperador manifestando su gratitud al príncipe de Bismarck por la lealtad e inteligencia con que ha servido durante tantos años al difunto emperador su padre, y traza en él las líneas generales de su modo de apreciar las diversas cuestiones internacionales que agitan la política del imperio.

Como el manifiesto que hemos transcrito, por el tono en que está concebido, parece dirigido más bien al pueblo prusiano que a toda la nacionalidad alemana, esperamos de hoy a mañana un nuevo manifiesto del emperador, o mejor, dos nuevos manifiestos: uno dirigido al pueblo alemán en conjunto, y otro especial dirigido a las provincias anexionadas de Alsacia y Lorena. Esto último lo han insinuado algunos periódicos parisienses de esta mañana. Sin pretender nosotros negar la posibilidad, creemos, sin embargo, poco probable la publicación de ese manifiesto a las provincias anexionadas.

Embajador extraordinario para los funerales del emperador. - No nos equivocábamos en nuestra última hora de ayer al indicar que sería el General Billot el encargado de representar a Francia en las exequias del difunto emperador Guillermo. Efectivamente, así se ha decidido en Consejo de ministros, y hoy mismo partirá en dirección a Berlín el ex general, a quien acompañan en calidad de agregados: el general de brigada Tournaisou; el teniente coronel Kornprobst (representando al presidente de la República); el Comandante Michel y el Capitán Haillot.

Última hora.

Interior. Ha terminado la vista del proceso Cuffarel-Limouzin en la 1.ª Cámara del Tribunal Correccional. El abogado M.ª Demange ha pronunciado un elocuentísimo discurso pidiendo la absolución del general. - Con el tren de esta madrugada ha llegado a París, de paso para Berlín, el general Zúñiga, que va a representar a España en los funerales del emperador Guillermo. (Bolsa: 20/10 82'85.)